

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos organen la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Impresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3292

CIRCULAR

Al venerable clero y fieles de la Diócesis de Alajuela

El 8 de Diciembre de 1854 el inmortal Pontífice Pío IX definió como dogma de fe la Inmaculada Concepción de María Santísima, es decir, declaró solemnemente al universo entero y como Doctor infalible de la Fe, que la doctrina que enseña que María Santísima, desde el primer momento de su concepción, por singular gracia y privilegio de Dios Omnipotente y en virtud de los méritos de Jesucristo, Salvador del género humano, fue preservada inmune del pecado original, es doctrina revelada por Dios y que debe ser creída por todos los fieles. ¡Qué alegría, venerados hermanos y amadísimos hijos, qué júbilo, qué alborozo suscitó entre todos los amantes y devotos de la Virgen Inmaculada esta definición pontificia, confirmada el 25 de Marzo de 1858 por la misma Augusta Madre de Dios en la gruta de Lourdes, de Francia, cuando interrogada insistentemente por la dichosa vidente Bernardita Soubirons, hoy la Beata Bernarda, a quien se había estado apareciendo desde el 11 de Febrero de ese mismo año, cuál era su nombre, pues Bernardita a esa fecha aún ignoraba quién era esa señora tan hermosa, tan amable, tan dulce, tan bondadosa y tan divina que se le aparecía, y Ella entonces contestó: «Yo soy la Inmaculada Concepción.»

El 8 de Diciembre próximo, por tanto, se cumplen los setenta y cinco años de la proclamación dogmática de la Inmaculada Concepción de María Santísima, es decir, en esa fecha se celebran las Bodas de Diamante del venturoso día en que el Vicario de Jesucristo en la tierra incrustó en la corona de nuestra querida Reina y Madre la perla más brillante y hermosa, después de la divina Maternidad, que luce en su diadema virginal. ¿Cómo es posible, pues, pasar desapercibida esta fecha gloriosa para nuestra amantísima Madre? Nos, que por gracia de Dios en los regazos de una madre amante de María Santísima aprendimos a amar y a obsequiar a la que, después de Dios, hemos consagrado todos los afectos de nuestro corazón y todo nuestro ser, Nos, decimos, no podíamos pasar en silencio este acontecimiento, tratándose sobre todo de la Inmaculada Concepción que es la Patrona Celestial de nuestra amada Diócesis que a Ella fue dedicada desde su cuna.

Los homenajes y los cultos que con esta ocasión se tributen a la Virgen Inmaculada servirán no sólo para honrar a la excelsa Patrona de la Diócesis, sino también para desagrararla por las blasfemias vomitadas contra Ella por la propaganda protestante y por los disgustos que le proporcionan las mujeres y niñas de nuestros días con sus vestidos indecentes y deshonestos, disgustos que se aumentan no sólo con los pecados que cometen las que llevan esos vestidos y los que hacen cometer a otros con sus desnudeces, sino aun más todavía por los sacrilegios de que por este motivo, se hacen reos muchas de las de comunión diaria y frecuente.

Para celebrar, pues, lo más solemnemente posible y con la mayor devoción y amor las Bodas de Diamante de la proclamación dogmática de la Inmaculada Concepción, mandamos:

1° En nuestra Iglesia Catedral y en todas las parroquias de la Diócesis se hará con la mayor solemnidad y devoción la novena de la Inmaculada Concepción, procurando durante ella todos los amantes de María Santísima y las Hijas de María, hacer una buena confesión, acercándose llenos de amor a recibir a Jesús Sacramento.

2° El día 8 de Diciembre, además de la procesión, Misa solemne y Sermón alusivo a la festividad, se hará la renovación de la consagración de la Diócesis al Inmaculado Corazón de María con la fórmula contenida en nuestra Carta Pastoral de 2 de Agosto de 1921. Terminada la Misa se cantará el Te Deum. Por la tarde se oficiará un solemne Rosario que terminará con la Bendición del Santísimo Sacramento.

3° El mejor obsequio que en esta ocasión pueden hacer las Hijas de María y todas las mujeres y niñas a la Virgen Inmaculada, es ofrecerle no volver a llevar nunca más vestidos indecentes y provocativos y abstenerse de las lecturas y diversiones inmorales y pecaminosas.

Como ya se aproxima la fiesta de la Navidad de Nuestro Señor Jesucristo, a fin de que se eviten los pecados que suelen cometerse comiendo carne en la Vigilia, es decir, en el día 24 de Diciembre, usando de las facultades concedidas por la Santa Sede por Rescripto de la Sagrada Congregación del Concilio fechado en Roma a 16 de Mayo de 1929, trasladamos dicha Vigilia o sea la obligación de abstenerse de comer carne para el día 23 de Diciembre.

La presente Circular será leída en la forma acostumbrada en to-

Homenajes y festejos con motivo de la Beatificación de don Bosco

Hemos recibido la siguiente invitación:

«Cartago, 5 de Noviembre de 1929.

El suscrito y las Directivas de Señoras Cooperadoras Salesianas invitan a Ud y familia a los solemnes cultos y actos conmemorativos de la Beatificación de Dn. Bosco, que se realizarán en esta ciudad, según los programas adjuntos.

Esperamos quiera prestar su adhesión y cooperación entusiasta en honor del gran Apóstol de la niñez y Benefactor del mundo. Saludan a Ud. atte.,

P. CÉSAR M. CÉSARI S. S.
Director del Colegio Salesiano
MARÍA TINOCO V. DE JIMÉNEZ
Presidenta de las Cooperadoras»

DIA 21

Visperas de las festividades

A las 12 m.—Repiques de campanas de la ciudad. Disparo de bombetas y Banda de música, que recorrerá las principales calles de la ciudad.

A las 6 p.m. en el templo de María Auxiliadora, Rosario y Bendición del nuevo cuadro del Beato, por el Rvmo. Señor Cura Párroco de Cartago Presbo. Antonio M^a. Rojas.

Bendición solemne con su Divina Majestad y Salve.

Iluminación de la fachada y torre, con lujosa retreta por la Banda Salesiana, frente al edificio del Colegio. Se echarán voladores y se quemarán bengalas.

DIA 22

Primer día de las festividades

A las 5. Repiques de campanas y atronadoras bombetas.

Misa con el rezo del Santo Rosario.

A las 6 Misa de Comunidad, celebrada por el Ilustrísimo Monseñor Blessing, Vicario Aplico. de Limón. Comunión general.

A las 8. Misa cantada, solemne, con asistencia del Ilustrísimo Sr. Obispo, ejecutada por el coro del Colegio.

A las 6 p.m. Rosario, Sermón por el M. R. P. Superior del

Convento de los Capuchinos. Canto de las letanías, Tantum Ergo, Bendición con su Divina Majestad y Salve solemne.

Acto continuo Retreta de gala por la Banda del Colegio, e iluminación como en la noche anterior.

DIA 23

Segundo del triduo

Como el día anterior. El orador sagrado será el M. R. P. Superior de los Redentoristas de Alajuela. La misa de Comunión será por el Ilustrísimo Señor Obispo, Claudio María Volio, y la cantada por el R. P. Carlos Meneses, digno Cura Párroco de «Concepción», con asistencia del Ilmo. Señor Obispo Monestel.

DIA 24.

Gran solemnidad

A las 4.—Alborada con repiques, pólvora y banda, por las calles de la ciudad.

A las 5.—Misa con sermón, por el Ilustrísimo Señor Obispo Blessing, Vicario de Limón.

A las 6.30.—Misa de Comunidad, comunión general y Primeras Comuniones, por el Ilmo. Señor Monestel, digno obispo de Alajuela, con canto de motetes y órgano.

A las 8.—Solemne recepción del Excmo. Presidente de la República, Excmo. Sr. Internuncio Apostólico, Prelados, Consejo Directivo de las señoras cooperadoras de San José, y otros ilustres personajes.

A las 8 y 30.—Gran desfile de la Comunidad, con la bandera del Colegio y banda de música, a la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles.

A las 9.—En la Basílica... Solemnísima Misa Pontifical, por el Excmo. Sr. Internuncio Monseñor José Fietta, con asistencia, del Excmo. Sr. Presidente de la República, acompañado de algunos Ministros del Despacho y Extranjeros y de los Ilmos. Señores Obispos, Prelados y Superiores de las Ordenes religiosas del País. El Ilmo. Sr. Obispo Claudio María Volio, cantará

Fallecimiento en el Zapote

Tenemos que consignar con pena el fallecimiento de la señora Teresa de Carvajal acaecido en el vecino distrito del Zapote en la noche del sábado último.

Las virtudes que adornaron a la finada aparecen de relieve en la formación de la ejemplar familia que hoy llora su desaparición.

Los funerales solemnes se celebraron antier al medio día en la iglesia de ese vecindario siendo conducido el cadáver al cementerio con gran acompañamiento de personas que así testimoniaban su aprecio por la familia doliente.

A todos sus deudos damos nuestro pésame en particular a sus hijas Zoila, Isolina y Dionisia, protectoras asiduas de nuestras labores periodísticas.

las glorias de Don Bosco, en hermosa panegírico. La Schola Cantorum del Colegio, coadyudada por los profesores de la ciudad, ejecutará, la Misa a tres voces mixtas del maestro Antonio Ellena, a grande orquesta.

A las 12.—Banquete, en el salón del Colegio, ofrecido por las nobles damas del Consejo Directivo de Cooperadoras de Cartago, a los invitados, amigos de Don Bosco.

A las 3 p. m.—Acto Literario en el salón de los R. R. Padres Capuchinos, obsequio de los artistas y literatos de la ciudad, al Beato Don Bosco, con asistencia del Excmo. Sr. Presidente, Internuncio y Prelados.

A las 5 p. m.—Despedida de los señores invitados.

A las 6 p. m.—En la iglesia de María Auxiliadora, Sermón por el Ilustrísimo Señor Obispo Monestel, Rosario, Solemne Te Deum, y Bendición con S. D. M., por uno de los Ilustrísimos Obispos.

A las 7. Iluminación de todas las casas de vecindad del Templo de María Auxiliadora y Retreta en honor del Beato Don Bosco, por la afamada Banda Militar de Cartago, obsequiada galantemente por el Sr. Comandante de Plaza, Sr. Coronel don Aníbal Coto.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

das las Iglesias y Ermitas de la Diócesis el domingo siguiente a su recibo.

Dada en el Palacio Episcopal de Alajuela a los doce días del mes de Noviembre de mil novecientos veintinueve.

† ANTONIO DEL CARMEN,
Obispo de Alajuela.

NOTA—Los señores Curas se servirán enviar aviso de la recepción de la presente Circular.

El pueblo de San Juan de Tobosí despide conmovido a su querido Cura el Presbítero don Bernardo Castillo M.

El pueblo de San Juan de Tobosí ha dado una sincera muestra del aprecio que profesa al Sr. Cura don Bernardo Castillo Molina, con ocasión de su próximo viaje a Honduras. Todo el pueblo, ligado por el cariño que los une a tan abnegado párroco, lo festejó el día catorce de los corrientes con un suculento almuerzo. Al día siguiente en la mañana, tuvo lugar una solemne misa de despedida, con una concurrencia tan numerosa como nunca se había visto en la Parroquia; todos los fieles, con los ojos humedecidos por el llanto, miraban celebrar, por última vez en su Iglesia, el Santo Sacrificio de la Misa, a quien con ellos supo compartir sus horas de tristeza y de alegría y elevaban sus almas al Creador en fervientes oraciones por la felicidad del buen Sacerdote próximo a ausentarse; a las once de la mañana la Junta Edificadora lo festejó con un banquete en el que reinó la más franca cordialidad y en el que se advertía en los concurrentes la lucha entre dos tan opuestos acontecimientos como eran la alegría del cumplimiento de un deber de gratitud al rendir el homenaje, y la íntima triteza de

la proximidad de la ausencia. En este banquete pronunció un sentido y bello discurso el importante vecino de la localidad, don Manuel Quirós C., el cual tenemos el gusto de reproducir a continuación. A las dos de la tarde terminado el ágape, fué acompañado el padre Castillo por lujosa comitiva hasta el vecino pueblo de Desamparados, donde le dieron su última y conmovedora despedida.

El discurso pronunciado por el señor Quirós es el siguiente:
SEÑORES:

Dos sentimientos encontrados agitan el día de hoy nuestros corazones: La tristeza profunda que nos produce la ida de CASTILLITO—como le llaman los que le quieren—y la íntima satisfacción de haber vivido con él minutos de cordialidad, franqueza, amistad pura, sinceridad sin límites, que son las virtudes que adornan a tan querido amigo. No recordaremos hoy la separación que se avecina, pensemos en las prédicas que llenaron de fruición nuestro espíritu cuando su palabra sana nos envió desde el púlpito sus consejos, pensemos en su amena compañía que tuvo por ratos el matiz del hermano,

Santoral

Martes 19.—Santa Isabel reina de Hungría, viuda; santos Ponciano, para, mr. y Crispín.

SANTA ISABEL, REINA DE HUNGRIA, VIUDA

Esta gran Santa, hija de Andrés II, rey de Hungría, fué una princesa según el corazón de Dios. Siendo muy joven la casaron con el duque de Turingia, digno esposo de tan santa princesa. Se ocupaban en ministerios humildes, vestía a los niños recién bautizados, proveía de mortajas a los difuntos, hilaba con sus doncellas para socorrer a los pobres con su trabajo, y servía a los enfermos en los hospitales. Muerto su esposo en la guerra de las Cruzadas, tomó el gobierno de los estados su hermano Enrique, y por lo que gastaba en limosnas de las rentas públicas, se formó causa a Isabel, despojándola de todos sus bienes y arrojándola con sus tiernos hijos del real palacio. Queriendo consagrarse a Dios más perfectamente, ingresó en la Orden Tercera de San Francisco, siendo después su más ilustre ornamento. Falleció el día 19 de noviembre de 1251, a los veinticuatro años de su edad, siendo canonizada por Gregorio IX cuatro después de su muerte.

del padre o del amigo verdadero; pensemos en su juicioso entendimiento que lo hizo aparecer ante nosotros tantas veces como aquellos apóstoles que rodearon al Señor en sus prédicas por Galilea y que apuraron hasta el último momento, a la par del Maestro, la copa del Calvario. Los tiempos pasados se repiten con diferentes vestiduras, pues no solo este querido sacerdote ha llevado su cruz, sino que ha apurado también hasta el último momento la copa de la ingratitud, de la injusticia y de la intriga, brindada por aquellos que como Judas, lanzan la piedra y esconden la mano.

En estos momentos de dolor, el pueblo entero de San Juan de Tobosí debe ver salir de sus montañas al Padre Castillo, como si esas mismas montañas se transformaran en nubes luminosas y blancas que lo alzan en su seno y lo llevan a las regiones en donde se premia a los buenos; como si el camino que lo conduce a Honduras estuviese matizado de polvo de astros y de rayos de luz, lo mismo que aquel camino bíblico que subió el Señor hacia las regiones eternas a recibir el premio de la virtud, de la abnegación y del trabajo.

Queridos amigos: se nos va el padre Castillo, pero tened seguridad que el cariño demostrado por el pueblo al padre y por el padre al pueblo es un eslabón de oro con que se une la cadena de su vida a cada una de la que llevamos en nuestro corazón. He dicho.

Suscríbase a este diario

Trasnochada publicación

Sin duda alguna lo ha sido la del Informe del agregado comercial de Costa Rica en Nueva York fechado en esa ciudad el 16 de octubre último, y no se alcanza a ver el objeto benéfico de tal publicación,—ya que el mismo Diario lo desvirtúa.

En efecto, en el mismo diario correspondiente al 13 y 14 de este mes publica lo siguiente:

«Detalles sobre el mercado de café en Estados Unidos»

Nueva York, 12.—La provisión mundial visible de café declinó durante el mes de octubre a 5,043,495 sacos, según el «New York Coffee & Sugar Exchange». Las existencias en los Estados Unidos hasta el 1º de noviembre alcanzaban a 685,902 sacos. El total de llegadas en los primeros cuatro meses de la actual cosecha que se inició en julio, fué de 3,507,986 sacos.

Se contrataron dos Empréstitos para el Brasil

Un cablegrama de New York que recibió ayer el Gobierno,

informa que el Gobierno Federal del Brasil contrató un empréstito de nueve millones de libras y otro el Instituto del Café, de dos millones de libras.

Si «la provisión mundial de café visible declinó durante el mes de octubre a 5,043,495 sacos» y las entradas de los cuatro últimos meses (julio, agosto, septiembre y octubre) a los Estados Unidos llegaron a 3,507,986 y quedaban reducidas a 685,902 sacos el 1º de este mes; si además el Gobierno y el Instituto del café brasileños contrataron empréstitos por nueve y dos millones de libras esterlinas, la situación del mercado de café ha cambiado sustancialmente desde la fecha de aquel «Informe». La publicación de ese informe ha sido pues intempestiva, a menos que se haya hecho para deprimir más el mercado y hacer el juego de los especuladores del ramo.

Decididamente el acierto no es la virtud capital del Gobierno de don Cleto González Víquez.

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones. Habrá un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presb. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

A nuestros Agentes

Teniendo la Administración de este diario informes de que el periódico últimamente se ha recibido en provincias con mucha irregularidad y a fin de sentar las correspondientes responsabilidades en lo futuro, rogamos a nuestros agentes comunicarnos sin demora cualquier omisión o atraso que observaren en la llegada del diario.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Anuncie en este diario

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

Ayer recibimos la visita de un grupo de vecinos de San Juan de Tobosi

Le hacen una entusiasta manifestación de simpatía al Presbítero Castillo

Ayer tarde recibimos la visita de un grupo, numeroso y estimable de vecinos de San Juan de Tobosi. Vinieron a manifestarnos tres cosas: que improbaban las publicaciones hechas contra el Presb. don Bernardo Castillo Molina, que le ratificaban sus testimonios de viva simpatía y, por último, que se encontraban muy satisfechos del nombramiento del nuevo Agente de Policía, persona sumamente apreciada en la localidad.

En cuanto al Padre Castillo, ellos se duelen de que ese sacerdote, llamado urgentemente por el gobierno eclesiástico de Honduras, se retire de la parroquia donde supo dirigir, con inteligencia, y con el corazón en la mano, el mando espiritual.

Declaran que el Presbítero Castillo ha sido siempre un hombre generoso, digno, progresista y muy trabajador. Ellos, interpretando el sentimiento del pueblo, se duelen de la ausencia del bondadoso sacerdote que durante su actuación, supo ser un magnífico discípulo de Jesús, llegando a

sacrificarse por el bien del pueblo. Agregan que pocas veces han tenido un cura párroco de las condiciones del señor Castillo.

Por otra parte, nos presentaron un memorial, firmado por las personas más distinguidas del pueblo. De él, copiamos las siguientes firmas: Nereo Carvajal, Rafael Orozco, Laudencio Quirós, Alberto Fallas, Virgilio Padilla, Ramón Monge Mora, Fidel Quirós, German Quirós, Marcelo Rivera, Manuel Valverde H., Crisanto Valverde, Pedro Piedra, Reinaldo Ureña, Ramón Padilla, Mileiades Hidalgo, Demasio Cordero, Malaquias Corella, Ignacio Romero, Anatolio Ureña, Jo. é Fallas, Natán Hidalgo, Ambrosio Cordero, Rafael Valverde, Mauro Fallas, Francisco Hernández, Hernán Quirós, Guillermo Sotela, Julio Duce, Emilio Valverde, Dolores Fonseca, Julián Valverde, Diego Hidalgo, Jesús Badilla, Jesús María Ceciliano y Agustín Hidalgo, Rafael Orozco, Fidelio Granades, Indalecio Mora, David Piedra, Luis Abarca, Juan Padilla, Francisco

Se ignora el precio

De la primera comunión.
De la primera sonrisa de un niño.
De una mujer que no ha bailado nunca.

De un hombre que reza el Rosario.

De un consejo oportuno para el prójimo.

De las lágrimas de una madre.

De la corrección de un padre prudente.

De haber sabido callar.

De haber hablado con entereza católica:

De no haber dejado de protestar contra la calumnia.

De haber propagado un periódico católico.

¡QUE GRAN VERDAD!

Aquel día escribí en mi librito:

«Para el alma es la oración lo que el pulso al corazón; viviremos, pues, alerta, que si no hay circulación es que ya está el alma muerta.»

Jiménez, Rubén Rivera, Medardo Fernández, Rafael Abarca, Rigoberto Venegas, Juan Hernández, Nestalí Salazar, Efraín Salazar, Manuel Abarca, Víctor Manuel Badilla, Amado Calderón, Julio Jiménez, Alejandro Jiménez, Rafael Sánchez, Vidal Díaz, Humberto Díaz, Degoberto Díaz, Andrés Padilla, Juan Jiménez, Umbiel Cerdas, Abelardo Quirós, José Luis Padilla, Ceciliano Ramón, Benigno Núñez, Emilio Alvarado, Ramón Quirós, Pedro Mora, Manuel Ureña, Luis Valverde Velásquez, Moisés Porras, Abelardo Quirós, Crisanto Rivera, Graciliano Flores, León Sotela, Cornelio Jiménez, Abdenago Valverde, Emilio Hidalgo, Sebastián Cordero, Horacio y Abelardo Sánchez, Miguel Hernández, Tomás Jiménez, Angel Valverde, Procopio Ceciliano, Filiberto Romero, Gabriel Padilla, José Navarro, Dagoberto Piedra, Carlos Navarro, Ramón Navarro, Calixto Alvarado, Fidelino Tencio, Ignacio Romero, Silvestre Navarro, Pilar Cordero, Ramón Romero, José Bonilla Castro, Vidal Retana, Tobías Abarca, Luis Amador, Ricardo Ceciliano, José Amador, Aristides Amador, M. Quirós, Benedicto Mora, Juan y Vidal Ceciliano, Honorio Fallas, Cirilo Mora, Nicanor Gómez, Antonio Hidalgo, Miguel Hidalgo, Pedro Mora, Fabián Quirós, Guillermo Ureña y muchos más.

En el escrito en cuestión los vecinos se lamentan del traslado del Padre Castillo y hacen muchos elogios del sacerdote que tanto trabajó por el pueblo, del magnífico amigo y del excelente ciudadano.

El pueblo entero despide al señor Castillo con mucho cariño. (Del «Diario de Costa Rica»)

SE GRATIFICARA A quien entregue un reloj de platino con leontina, piedras azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa. Informe a esta Oficina.

Lotería del Asilo Chapuí

Números premiados en el sorteo de ayer

34....	100	4219....	200
134....	100	4234....	100
145....	200	4311....	4000
223....	500	4334....	100
234....	100	4434....	100
281....	1000	4501....	500
334....	100	4534....	100
434....	100	4634....	100
443....	200	4734....	100
502....	200	4834....	100
534....	100	4934....	100
634....	100	4967....	200
734....	100	5034....	100
742....	200	5134....	100
834....	100	5234....	100
934....	100	5334....	100
987....	200	5434....	100
1027....	200	5534....	100
1034....	100	5634....	100
1134....	100	5734....	100
1234....	100	5834....	100
1334....	100	5919....	200
1434....	100	5934....	100
1534....	100	6034....	100
1634....	100	6134....	100
1734....	100	6234....	100
1762....	200	6334....	100
1834....	100	6434....	100
1934....	100	6527....	200
2034....	100	6534....	100
2106....	200	6634....	100
2134....	100	6668....	200
2234....	100	6721....	200
2334....	100	6734....	100
2434....	100	6834....	100
2534....	100	6934....	100
2629....	200	7034....	100
2630....	200	7134....	100
2631....	200	7234....	100
2632....	200	7334....	100
2633....	200	7434....	100
2634....	50000	7534....	100
2635....	200	7634....	100
2636....	200	7636....	200
2637....	200	7734....	100
2638....	200	7754....	100
2639....	200	7755....	100
2734....	100	7756....	100
2821....	200	7757....	100
2834....	100	7758....	100
2934....	100	7759....	8000
3034....	100	7760....	100
3134....	100	7761....	100
3234....	100	7762....	100
3243....	200	7763....	100
3255....	500	7764....	100
3334....	100	7834....	100
3434....	100	7934....	100
3534....	100		
3634....	100		
3734....	100		
3834....	100		
3934....	100		
3965....	200		
4034....	100		
4134....	100		
4185....	200		

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. -El que no anuncia no vende....

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLEBA Y MOLINA

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Suscríbese a este diario

Congreso Constitucional El Poder Legislativo salió ayer por sus fueros

—Leída el acta fué aprobada.
—Se amplía la convocatoria a sesiones extraordinarias del Congreso.

Mayorga Rivas.—Pide revisión al artículo 28 sobre lanchas nacionales para conservar el inciso a)

—Fué aprobada la revisión.
—Puesta a votación la moción fue aprobada.

Jiménez Carlos M^a—Pide a la Cámara que respetuosamente se dirija al Ejecutivo para saber que contestó hoy sobre el empréstito.

Baltodano.—Explica que no se ha hecho todavía ningún contrato sobre el empréstito y que apenas se han iniciado las negociaciones. Que no es del caso someter a la discusión del público las propuestas de un Banco de Nueva York.

Jiménez Carlos M^a—Insiste

en su moción porque ya el contrato está hecho ad referendum. Habla sobre las carreteras en construcción de cuyo valor no sabe nada el Congreso. Que hay trozos muy buenos de carretera, pero que no se sabe cuánto han costado.

Villafranca. — Hace moción para que la votación sea nominal. (Puesta a votación fué rechazada.)

Jiménez Carlos M^a— Indica que la Cámara es la que debe aprobar los empréstitos y que lo que hace el Congreso es pedir la publicación de los contratos para que haya luz y más luz.

Saborío Alfredo.—Lo que veo aquí es siempre un manifiesto empeño de la mayoría, en estos al dado de las sombras. Este es un mal deseo de la Cámara. Pareciera que la mayoría estuviera en la danza de las libébulas.

El primer Jesuita que pilotea un avión

El primer Padre Jesuita, que figura en la historia como piloto de un avión es el Reverendo George J. Selges, y que en breve partirá de San Francisco para las regiones inhospitalarias de Alaska para predicar la fe a los infieles.

El Padre Selges realizará su viaje en avión y lo utilizará para recorrer las extensas regiones que han sido encomendadas a su celo de misionero católico.

Aquí se dijo que era conveniente que el ojo de la Cámara estuviera en el asunto de carreteras. Los periódicos mismos anuncian la rescisión de algunos contratos. Pues si esta contratación del empréstito ya está aprobada por el Ejecutivo en sendos reportajes, bueno es que conozcamos esos contratos. Bien se coloca el Congreso en un camino de luz. Pero al lado de las palabras del Sr. Baltodano están los reportajes del Sr. Presidente. Ca-

Presupuesto del Telégrafo

Gracias al desproporcionado aumento del Telégrafo en sus nuevas tarifas, ya se hace efectivo un nuevo presupuesto.

Se justificaban los aumentos de los operadores, pero no la elevación del servicio que cada día lo va a ser más impopular. En fin, ha habido un acomodaticio y triste triunfo hacedario del Gobierno con perjuicio del público.

Ya para fin de este mes los esforzados telegrafistas recibirán sus justos aumentos, lo mismo que el Director, a quien se le dispensan nada menos que \$ 21.50 por día.

balmente el hecho de oponerse a la moción del Sr. Jiménez Ortiz es hacer caer sospechar sobre el gobierno que se trata de defender. La República se llama res publicas porque es una cosa pública.

Baltodano.—Ratifica sus primeras palabras; manifiesta que el Sr. Saborío se ha erigido en Pontífice de la Cámara y que no tiene ningún derecho el señor Saborío para creer que el porqué adversa la moción esté en la sombra.

Mayorga Rivas.—Protests de los cargos del R. Saborío manifestando que él no vota esa moción porque no la cree del caso; que él es enemigo de empréstitos, pero que su actuación ha sido siempre honrada y leal. Que ojalá diga el señor Saborío de dónde saca los cuentecitos para que la Cámara los consulte en el almanaque y se evite la molestia de estar oyéndolos.

Villafranca.—Aprueba la moción del Sr. Jiménez Ortiz. Que es necesario aclarar el asunto del empréstito y que es el Congreso llamado a decir si esas operaciones se deben hacer o no. Que el Presidente de la República estará muy bien animado, pero que puede estar mal aconsejado. Que con los obreros que tiene en mano necesita dinero y que se agarra como de un clavo ardiente de lo que primero se le presente.

Saborío Alfredo.—Manifiesta que no ha querido faltar al respeto debido a la Cámara, pues es un deber primordial del diputado interesarse por los asuntos públicos. Que sus cuentas no son de almanaque, pues no acostumbra estar tendido en una hamaca, a la sombra de un genízaro, leyéndolos. Y que no puede darle el almanaque al Sr. Mayorga Ri-

Favores

Dan gracias a Nuestra Señora de los Angeles por favores recibidos MARIA ULLOA DE MORA (Aserrí).—ESTELA RIVERA DE GOMEZ (Potrero Cerrado de Oreamuno.)

vas, porque no acostumbra leerlos; que por algo se ha quemado las pestañas, leyendo algunas obras de más positivo interés que un almanaque.

(Puesta a votación la moción del Sr. Jiménez Ortiz fue desestimada.)

Sigue en discusión la moción Sotela para prohibir gastar las partidas de una Cartera en otra.

Jiménez Ortiz.—Expone la conveniencia de la moción del Rep. Sotela, que viene a ratificar una cosa que ya es ley de la república, pero que no se cumple. Que así se ha dado el caso de que el Ministro de Hacienda cargara la compra de un (automóvil) Packard a sueldo de empleados.

Sotela.—Mi moción no quiere alzar bandera política y ésta es una ley para todos los Gobiernos.

Chaverri.—Habiendo una ley general de presupuesto, que es la misma idea que la del Sr. Sotela y que no se ha acatado hasta ahora, ve o que tampoco se acataría esta otra ley.

Albertazzi Avendaño.—El Sr. Chaverri cita como argumento para rebatir la moción del Sr. Sotela el hecho de que esa moción está vaciada en una antigua ley no cumplida. Pero el Sr. Chaverri se olvida que el artículo 20 da al Ejecutivo marga ancha en estirar o encoger el presupuesto. Por eso la moción del Sr. Sotela viene a poner las cosas en su verdadero camino.

Villafranca.—Cita el caso de los obreros del ferrocarril al Pacífico, a los cuales no se les pagó el salario que ordenaba la ley en el año pasado, basado el Ejecutivo en el artículo 20 de presupuesto, que le permitía hacer las economías que quiera.

Se va a votar la moción Sotela en tres partes: la primera dice que el dinero de una partida no puede ser aplicada a otra.

(Aprobada la primera parte.)

Se va a votar la segunda parte de la moción Sotela, que dice así: «Ningún empleado puede recibir mayor o menor cantidad de lo que le asigne el presupuesto.»

Sin votarse todavía, se levanta la sesión.

SI AL LAVAR SU ROPA

ésta no queda perfectamente bien limpia,
es indudable
que el jabón que usted usa
no reúne las cualidades necesarias
para dar un resultado satisfactorio.

Con el

Jabón PALMERA

que se vende empaquetado
en todos los establecimientos
Ud. podrá obtener los más brillantes éxitos.

Pida siempre

JABON PALMERA

empaquetado,
el la garantía de calidad.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL A GUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA